



MANIFESTANTES RECOGEN ARMAS.— Kwangju, Corea del Sur, mayo 23. La ciudad de Kwangju seguía bajo el control de los manifestantes, pero temen un ataque de las tropas del gobierno. Los comités cívicos comenzaron a recolectar armas de diversos calibres, capturadas por civiles en asaltos a puestos policiales y militares.

Temen Estalle de Nuevo la Violencia en Miami

MIAMI, Estados Unidos, mayo 23. (AP).— Aunque la mayoría de los guardias nacionales despachados a Miami para sofocar los disturbios raciales ocurridos en esa ciudad han sido retirados y sólo se registraron algunos incidentes menores durante la noche, la policía local dijo hoy que este fin de semana será "muy crítico".

Entretanto, uno de los ex policías blancos cuya abolición, en Tampa, en el juicio por la muerte de un comerciante negro en Miami fue el factor que desencadenó los peores disturbios raciales en 12 años en lo que se refiere al número de muertes causadas, estaba hoy en grave estado, después que intentó quitarse la vida.

El ex agente Michael Watts había dicho que estaba deprimido por una serie de problemas personales —no legales—, que le afectaban de acuerdo con la policía.

—Favor pase a la página 20.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 24 de mayo, el 145º día de 1980. Faltan 221 días para que termine el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

1215.— Los Condes y Barones de Inglaterra entran en Londres para imponer al Rey Juan Sin Tierra la Carta Magna.

1543.— En Frauenburg, Alemania, fallece el astrónomo Tycho Brahe.

—Favor pase a la página 25.

Muerto Resucita

MARTINSBURG (Virginia Occidental), mayo 23. (UPI).— Charles Herrell despertó en un lugar extraño esta semana: Dentro de una bolsa de plástico en una funeraria. Todo el mundo creía que estaba muerto.

Al no ver síntomas de vida, el médico forense del Condado Berkeley, Dr. Walter Flix, certificó que Herrell era cadáver al ser llamado en la mañana de ayer a la cárcel local para examinar a un automovilista al que la policía encon-

—Favor pase a la página 20.

Aumenta el Descontento Contra Castro en Cuba

LA HABANA, mayo 23. (Por Juan O. Tamayo). (UPI).— El Gobierno marxista encabezado por el Presidente Fidel Castro sufre su primera crisis interna real en más de dos décadas, lo que ha motivado especulaciones sin precedentes sobre la posibilidad de que pueda ser derrocado.

Los funcionarios extranjeros y cubanos reconocen que la crisis económica y política ha desatado malestar y medidas de seguridad que no se veían en Cuba, desde la invasión de Bahía de Cochinos, respaldada por el Servicio Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA) en 1961.

Una de las señales del estado mental que se vive en Cuba es la persecución, a veces cruel, lanzada por los simpatizantes de Castro contra las decenas de miles de personas que quieren huir de la isla desde el Puerto de Mariel hacia Cayo Hueso, en Florida.

Un intelectual simpatizante de Castro opinó que "más que ataques contra quienes se van, esos episodios son una defensa contra las dudas que podría tener el pueblo acerca de la revolución, una defensa contra la atracción ejercida por Estados Unidos".

Un funcionario de relaciones públicas dijo que podría tener el pueblo acerca de la revolución, una defensa contra la atracción ejercida por Estados Unidos".

—Favor pase a la página 15.

Manifestantes Controlan Ciudad en Corea del Sur

KWANGJU (Corea del Sur), mayo 23. (UPI).— Dirigentes cívicos, estudiantes y clérigos en esta convulsionada ciudad apelaron hoy a los habitantes a devolver los miles de rifles y ametralladoras que tomaron en una insurrección popular. Pero no se pudo lograr una solución negociada con el Gobierno de Seúl, a fin de garantizar la paz.

Dirigentes estudiantiles acusaron al Ejército de emboscar dos camiones llenos de manifestantes en un suburbio de Kwangju, elevando el saldo extraoficial de víctimas a posible-

mente 125 muertos y más de 460 heridos.

Dentro de la ciudad prevaleció una tregua inquietada, y los habitantes salieron en horas de la mañana para barrer las calles de los desperdicios dejados durante los disturbios.

Unos 50.000 estudiantes salieron luego a las calles de Kwangju para realizar manifestaciones pacíficas, coreando "levanten la ley marcial" y denunciando a los militares en el Gobierno.

Representantes de los ciudadanos de Kwangju se reunieron hoy con los jefes militares por segunda vez, pero no lograron un entendimiento, según un dirigente estudiantil.

Los representantes ciudadanos, encabezados por el Obispo Católico Yoon Kong-Hee, propusieron un acuerdo de siete puntos que incluía la exigencia que el Gobierno pidiera perdón por las brutalidades supuestamente cometidas por las tropas al enfrentar a los manifestantes.

Las autoridades rechazaron esa demanda, según se dijo extraoficialmente.

Los estudiantes patrullaron las calles, exhortando a los habitantes a entregar las armas que habían tomado de la policía y las tropas del Ejército, a fin de evitar el derrame de más sangre.

Comunistas Piden Más Impuestos en Costa Rica

SAN JOSE, mayo 23. (ACAN-EFE).— Los tres diputados comunistas costarricenses presentaron a conocimiento del Parlamento local un proyecto de ley tendiente a la promulgación de una radical reforma tributaria para atender obligaciones financieras del Gobierno.

Actualmente el Congreso costarricense tiene bajo estudio un proyecto de ley del Gobierno del Presidente Rodrigo Carazo Odio, que procura el financiamiento de unos 58 millones de dólares, para enfrentar el agudo problema

del déficit fiscal existente.

Los comunistas propusieron gravámenes de un 30 por ciento sobre la plusvalía, otro de un 10 por ciento sobre el capital, la prohibición de las acciones al portador en las empresas y otros puntos más.

El déficit fiscal que afronta el Gobierno costarricense le ha creado problemas para atender, entre otros, aumentos de sueldos para los servidores estatales, así como la cancelación de compromisos financieros contraídos con las universidades.

Descubren Plan Contra el Gobierno en Irán

KUWAIT, mayo 23. (AP).— El Ejército iraní descubrió que se planeaba un golpe contra el Gobierno revolucionario, informó la agencia oficial iraní Pars, pero no indicó si hubo arrestos por esa causa.

Agregó que un grupo autodenominado Ejército de Luchadores por la Libertad Iraní envió un mensaje anoche a un centro de comunicaciones militar, que exhortaba a dar mañana un golpe de Estado en Teherán.

El mensaje fue atribuido al General Gholam Ali Oveissi, Comandante de la ley marcial, durante el Gobierno del ex Sha, según Pars.

Recientemente se informó de brotes de disidencia en las Fuerzas Armadas.

Pars dijo que los luchadores por la libertad iraní instaron a las unidades militares del Occidente de Irán a que cesaran la lucha contra los guerrilleros curdos y marcharan ma-

—Favor pase a la página 20.

Nicaragua no Permitirá Ataques Desde Honduras

WASHINGTON, mayo 23. (UPI).— Nicaragua advirtió hoy que el Gobierno de su país no tolerará que elementos adictos al ex-Presidente Anastasio Somoza "isigan incursionando en territorio nicaragüense", desde la vecina Honduras.

La protesta de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua por la muerte del joven alfabetizador Gregorio Andrade fue distribuida aquí por la delegación de ese país ante la Organización de los Es-

tados Americanos (OEA).

La Embajadora de Nicaragua en la OEA, Della Casco Montenegro, declaró telefónicamente a United Press International, que su Gobierno siente preocupación por esas incursiones y que ha enviado varias notas de protesta a honduras.

El asesinato de Andrade, según el comunicado, fue cometido el domingo en la región fronteriza norte de Nancital, en Chinandega.

—Favor pase a la página 20.



INTENTA ROMPER RECORD.— Sao Paulo, mayo 23. Desde el primero de febrero este "fakir" brasileño, Named Silki, ha estado encerrado en una jaula con varias culebras, algunas de ellas venenosas, para tratar de establecer un récord mundial de 115 días sin comer. Silki duerme en una cama de clavos.